

# Hoy celebra jubilosamente España el X Aniversario del Alzamiento Nacional

España, hoy

## Razón del 18 de Julio

Si medimos objetivamente la trayectoria y el alcance de nuestro Movimiento, si pesamos en la balanza del corazón el contenido de estos diez años transcurridos en ininterrumpido y sagrado afán, podremos percibir el orgullo de sentirnos españoles. Porque hasta los más reacios a enfrentarse con la realidad comprobaban que la empresa patriótica iniciada con milagrosos auspicios el 18 de Julio de 1936 no era un impulso vacío sino una secuencia histórica, cierta, una razón de pervivir España por la voluntad de la Providencia. Contra todos los avatares de este tiempo, algo fundamental y meridiano ha quedado afirmado, con júbilos de bronce estremecidos, hecho canción juvenil y hecho forma por gracia del Arte, letra de Historia insobornable y plegarias de gratitud, sobre campos rescatados y ciudades reconstruidas; la necesidad de nuestro Movimiento, la certeza de nuestra victoria, la consciencia de que las últimas batallas de la paz serán ganadas en el rodar de los lustros en el maravilloso camino de una nueva potencialidad hispánica. Nos hallamos, en la primera década del Alzamiento gloriosísimo con un Estado moderno, orgánicamente superior a tantos otros; con una estructura política de eficaz y perfecto engranaje; con un Caudillo, cerebro rector de nuestros destinos patrios, forjador de la victoria y genial conductor de esta política que asombra al mundo. Nos encontramos ciudadanos de una nación libre y soberana, dueña de su voluntad. Y vemos que España es mayor de edad por su determinación histórica y que su prestigio señero se alza cien codos sobre la rueda de las naciones abatidas por conflictos interiores, en riesgo de decadencia algunas que fueron poderosas y sin estabilidad política. Mirando al pasado y ante la realidad magnífica del presente, hasta los más obtusos comprenden el deber inaplazable que tuvo el Generalísimo Franco para alzarse contra la anti-España.

En el complejo programa gubernamental, basado en fehacientes realizaciones, tiene una significación especial cuanto se refiere a política social. En este orden, el Régimen de Franco ha sentado precedentes verdaderamente revolucionarios, llegando en sus objetivos a crear una avanzadísima legislación laboral desconocida para muchos países que blasonan de liberales. Es el mejor indicativo de la Justicia social de nuestro Movimiento que se encuentra en pleno desarrollo. Otra victoria se está forjando también: la que tiene por campo la economía nacional, el difícil problema de los abastecimientos, en cuyo empeño ha puesto el Gobierno toda su energía. Entre tanto, la nación se industrializa, poco a poco, acrecienta sus

(Pasa a la página 8)

En esta fecha, todos los españoles, responden a las tendenciosas campañas del exterior, expresando su inquebrantable adhesión al Caudillo de España

## 10 años de Justicia SOCIAL

LO QUE LA REPUBLICA NO DIO AL OBRERO Y MUCHO MAS SE LE ESTA PROPORCIONANDO POR EL NUEVO ESTADO

*El productor fuertemente amparado contra despidos injustificados*

Por Ámado Fernández Heras

A los diez años de aquel 18 de Julio de 1936, de eterna recordación, en que el General Franco ofrecía trabajo para todos, justicia social llevada a cabo sin enconos ni violencias y una equitativa y progresiva distribución de la riqueza, sin destruir ni poner en peligro la economía nacional, bien vale la pena echar una ojeada sobre las disposiciones que el Estado español ha puesto en vigor para beneficiar a los obreros, acostumbrados antes a que por los partidos se les ofreciera mucho en la oposición y a ver desvanecidas sus ilusiones luego, cuando aquellos pasaban a ocupar el poder.

Arranque de toda esta legislación social es el Fuero del Trabajo, cuyas declaraciones se han ido plasmando en realidades con celeridad asombrosa, pese a las dificultades con que se ha tropezado por las perturbaciones originadas por guerra y postguerra.

### PENSIONES : : : : :

Las pensiones que caso de incapacidad permanente o muerte por accidente de trabajo se satisficían a partir de 1933 a accidentados y derechohabientes, han experimentado considerable incremento, otorgándose especiales mejoras a los grandes inválidos, retribuidos ahora con ingresos superiores a los que percibían en su vida laboral, mereciendo destacar la disminución experimentada en el número de accidente por la gran labor realizada en materias de prevención y seguridad e higiene del trabajo.

### DESPIDOS : : : : :

La creación del "Fondo de anticipos reintegrables sobre sentencias recurridas", hace posible que el obrero con fallo a su fa-

(Pasa a la página 5)

## AUDIENCIAS de S. E. el Jefe del Estado

Madrid, 17. -- En la mañana de hoy S. E. el Jefe del Estado recibió en audiencia en el Palacio de el Pardo a una comisión de la primera exposición regional de productos de ambas Castillas, presidida por el señor Abella Martín, que fueron a dar cuenta al Caudillo de los trabajos realizados. S. E., que se interesó vivamente por este importante sector de la economía nacional, conversó largo rato con los reunidos,

estimulándoles a que continúen laborando intensamente para conseguir la rebaja del precio de la vida, que es una de las facetas a que principalmente atiende el Gobierno de la nación.

Seguidamente el Generalísimo recibió al gobernador civil quien iba acompañado de una comisión de autoridades de dicha ciudad, que testimoniaron a S. E. su adhesión más inquebrantable y le

(Pasa a la página 8)



# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIII - NUM. 3.649 : CEUTA Jueves 18 Julio de 1946 : EJEMPLAR: 40 CMS

## Lucha electoral EN LONDRES

Intervienen personalmente Churchill y Attlee

Para cubrir tres puestos vacantes en los Comunes

Londres, 17. -- El jefe del Gobierno, Clemente Attlee, y el de la oposición conservadora, Winston Churchill, intervienen personalmente en la lucha electoral que se libra para cubrir tres puestos vacantes de los Comunes. Los de los distritos de North Battersea (Londres), Bexley y Pontypool.

Las tres actas las ganaron en las elecciones generales los laboristas y los conservadores esperan ahora, si no que pasen a su poder, sí reducir considerablemente el margen de mayoría laborista.

En un mensaje dirigido al candidato laborista por Bexley, Attlee afirma que la transición de la guerra a la paz se ha hecho con suavidad y eficiencia no igualadas en ningún otro país, habiéndose logrado ya un aumento considerable de la producción y habiéndose incrementado el comercio de exportación británico mucho más de cuanto se esperaba.

"Aún quedan muchos problemas por resolver, prosigue Attlee, pero confío en que las medidas tomadas por el Gobierno para asegurar la restauración del país lograrán se llegue a un nivel medio de bienestar mucho más elevado que el de cualquier otro momento de nuestra historia".

Por su parte, Churchill, ataca duramente al Gobierno laborista y defiende al candidato conservador por Pontypool, afirmando que el país estáapurando el baje de la desilusión y que los

(Pasa a la página 8)

De año en año

## Signo espiritual de España en Marruecos

Er el compás de un año, al cumplirse el X del Alzamiento contra las fuerzas del desorden, resulta muy ingente la obra realizada por la Alta Comisaría de España en Marruecos, para que podamos reflejarla debidamente desmenuzada en el comentario nervioso de esta nota. Compendiaremos, por tanto, partiendo del punto en que nickimos balance admirativo en una ocasión igual, hace justamente doce meses, esa labor de Administración protectora que el Gobierno español lleva a cabo en este territorio, afirmando que estamos ante una espléndida política creadora, de ordenación económica, de efectiva coexistencia, de auténtica hermandad, con la puesta en marcha de su producción y el aprovechamiento de sus recursos naturales. Pero si en el orden material y constructivo es magnífico cuanto se ha logrado, no es menos trascendental lo obtenido en lo espiritual y en lo cultural.

En la Delegación de Educación y Cultura se cifra una de las más fecundas actividades de la Administración española, hasta el punto que ha llegado a ser exaltada su labor por la Prensa extranjera, ejemplarizando ante el mundo creaciones tan singulares como esas Escuelas para niñas musulmanas, ese esfuerzo callado y

(Pasa a la página 8)

# APOLO

Sesión continua desde las 3'15.  
Temporada de verano  
Precios populares.  
METRO GOLDWYN MAYER  
presenta a Mikey Rooney en  
**Andres Harvey millonario**  
Próximamente  
**LAS TRES NOCHES DE EVA**  
**EL HOMBRE QUE VENDIO SU ALMA**



**SANTORAL DEL DIA**  
18 de julio, jueves. — Santos Camilo de Lelis, fundador; Sinforsosa y sus siete hijos, Federico, obispo; Gundena, María, vírgenes; Emiliano, mártires; Masterno, Filastrio, Arnulfo, Bruno, Rufilo, obispos. — Rito Doble. — Ornamentos blancos.  
**SAN CAMILO DE LELIS**  
Nació en el Reino de Nápoles, el año 1550, descendiente de la noble familia de los Lelis fundó la Congregación de los Clérigos Regulares, consagrada al servicio de los enfermos agonizantes. Sus religiosos se comprometen a asistir también a los enfermos de la peste. Murió en Roma el año 1614.

**HORA SANTA**  
Esta tarde a las ocho y media, se celebra en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, la Hora Santa de los Jueves Eucarísticos.

**SANTORAL PARA MAÑANA**  
19 de julio, viernes. — Santos Vicente de Paul, fundador; Eufra, Martín, obispos; Junta, Rufina Eúrea, vírgenes, mártires; Simaco, papa; Félix, obispo; Arsenio, diácono; Macrina, virgen. — Rito Doble. — Ornamentos blancos.

**IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA**  
Mañana viernes, a las 9 y media se dirá una misa en la Capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

## Ayuda a las clases menesterosas

### Decidida y ejemplar decisión de nuestras autoridades

En nuestra visita de ayer mañana a la Delegación del Gobierno, fuimos informados de que por expresa voluntad de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, Gobernador General de las Plazas de Soberanía, teniente general Varela, la Delegación Gubernativa de Ceuta va a proceder a varios repartos a las familias menesterosas de las barriadas, la bor que es personalmente llevada a cabo por S. E. el Delegado Gubernativo don Enrique Rodríguez de la Herrán.

A fin de evitar las aglomeraciones que se producen cuando los repartos se hacen en la Delegación o en las mismas barriadas, S. E. que desea el que la distribución de donativos se haga sin ninguna ostentación, y que lo donado vaya sin género alguno de duda a parar a manos de aquellos que en realidad lo necesitan, bajo su experta dirección han sido formados ficheros en los que figuran las familias menesterosas de las diversas barriadas de Ceuta, y cuando se presenta la oportunidad de hacer un reparto, de ellos se seleccionados los pobres que más lo necesitan, y a sus propios domicilios son llevados los objetos que han de ser repartidos, siendo personalmente el propio señor Rodríguez de la Herrán, el que visita el desvalído de la fortuna y le hace entrega del donativo que se reparte.

Esta magnífica organización, que ha sido llevada a la práctica con las mayores garantías de exactitud, gracias a la labor inteligente del personal que a sus órdenes tiene nuestro Delegado Gubernativo, permite que las dis-

tribuciones puedan hacerse rápidamente, sin que se de el espectáculo poco edificantes, de que se produzcan grandes colas; en las que necesariamente por haberse agregado a ellas, sin haber sido designados para ello, siempre quedan algunos descontentos.

Indudablemente, en la imposibilidad de que el reparto de donativos llegue a todos los necesitados, el sistema usado por el señor Rodríguez de la Herrán, es sin duda, el mejor, y con ello se cumple la función de ejercer la caridad, sin que se produzcan evidencias entre los que lo reciben y aquellos a quienes no alcanzó.

#### Reparto de pan : : :

En el día de hoy, van a ser repartidos 1.200 kilos de pan, que lo serán por barriadas, y como es natural, entre aquellas pobres gentes que más necesitadas se hallen del socorro.

Siguiendo la táctica establecido, el reparto ha sido hecho directamente en los domicilios de los beneficiados, los que han recibido un ticket que podrá ser canjeado por un kilo de pan, en las diferentes manaderías de las diversas barriadas, el nombre de cuyos fabricantes figura en la contraseña entregada.

#### Reparto de ropas : : :

También por la Delegación del Gobierno, cumpliendo los deseos de S. E. el teniente general Varela, desde hoy día 18 hasta fines del corriente, serán repartidos 400 trajes para señoras, niñas y niños entre los que más necesitados de ropa estén en las diversas barriadas de Ceuta.

El reparto de estas ropas, será hecho a domicilio, y, como anteriormente decimos, muchísimos serán los casos en que la entrega sea efectuada por el mismo señor Delegado Gubernativo.

Este reparto va a ser hecho de modo que todos los trajes estén entregados para cuando lleguen los festejos de Ceuta, para homenaje a nuestra excelsa Patrona, al objeto de que los pobres niños y humildes mujeres, puedan asistir decorosamente presentados, al gran número de festejos que, con carácter gratuito, van a ser realizados durante la gran semana de feria.

### Instituto Nacional de Previsión

#### Delegación Provincial de Ceuta AVISO

Dispuesto por orden Ministerial de 6 de junio del presente año el abono por parte de las Empresas de un recargo transitorio del 20 % sobre la cuota sin- gular para pago de devénos a represaliados o sus causahabientes a partir del mes de Abril último inclusive, se pone en conocimiento de todas las Empresas y Organizaciones a fin de que soliciten de estas oficinas la información necesaria.

Ceuta, 15 de Julio de 1946  
EL DELEGADO

### Ayuntamiento de Ceuta

#### JUNTA DE ABASTECIMIENTOS, COMERCIO Y PRECIOS

##### Aviso:

El día 22 del actual, comenzará a contarse el plazo de seis meses que ha de estar sin expender artículos sujetos a racionamiento el comerciante D. Rafael Piñero Fernández, establecido en el barrio del Sardinero n.º 53, como resultado del expediente a que fué sometido.

Y con el fin de que los clientes del establecimiento no sufran perjuicios, al retirar los racionamientos correspondientes a la presente semana, deberán solicitar su baja, a fin de darse de alta en el establecimiento que deseen.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 18 de julio de 1946.

El Presidente accidental,  
Carlos Cazalla.

### TEATRO ANDALUZ

#### HOY

Sesión Especial a las 5 de la tarde.

#### 2 PESETAS SILLAS

Extraordinarias a las 7, 9 y 11'15 de la noche, tomando parte todo el Conjunto de Variedades

#### DESTELLO ANDALUZ

como todos los días programas diferentes, a precios populares.

Pronto asombroso debut

### CERVANTES

Continua desde las 3.  
Tyrone Power, Loretta Young y Annabella, en

# SUEZ

Mañana estreno  
**UNA MUJER EN UN TAXI**  
Por Silvia Morgan y Jorge Greiner.

# D. D. T.

Líquido para matar en el acto moscas y mosquitos.

LITRO 18 PESETAS

(Solicite una muestra gratis)

# Roma

Droguería

Cervantes, 8

### ANUNCIOS BREVES

#### Compras y ventas

**COMPRO** oro viejo, alhajas, porcelanas y antigüedades. La Esmeralda. Falange Española, 6.  
**BATERIAS** cocina, gran surtido. Ferreteria "El Aguilá", Frente a Mutua de Ceuta.  
**SE VENDEN** muebles usados. Razón José Ant.º Primo Rivera, 40, b. izq.  
**SE COMPRARIA** bicicleta caaballero. Razón teléfono 530

#### Alquileres

**ALQUILO** almacén. Teléfono 769  
**MATRIMONIO** solo desea habitación exterior con, sin muebles derecho cocina. Razón esta Administración.  
**CAMBIARIA** piso cuatro habitaciones por otro mayor. Razón esta Administración.

#### Pérdidas

**PERDIDA:** El día 16 de una cartera de cuero rojo. Se ruega su devolución en Millán Astray, 2, por contener documentos y fotografías.

#### Varios

**AUTOMOVILISTAS** "La Niqueladora" plataba reflectores faro, niquela accesorios. Falange Española 106.  
**SE NECESITA** muchacha de servicio. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón en esta Administración.  
**SACOS** de papel naftalinados contra la polilla. Droguería Roma.

## Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales O'Donell y Cruz Roja  
**CIRUGIA GENERAL**

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519

Falange Española 11



EL SEÑOR

## Don Luis Barber Grondona

Comandante de Ingenieros, del Servicio de Estado Mayor, condecorado con la Cruz Laureada colectiva del Alcázar de Toledo, medalla del asedio de Oviedo, medalla militar colectiva de la Ciudad Universitaria, varias cruces y medalla de Campaña, Cruz de Beneficencia, de 1.ª clase, cruz de la Medalla y cruz de San Hermenegildo.

Que falleció el día 11 de los corrientes.

R. I. P.

Su apenada familia invitan a sus amistades y les ruegan la asistencia a los funerales, que aplicados por el eterno descanso del alma del finado tendrán lugar mañana día 19, a las 10.30 horas en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

LAS MISAS GREGORIANAS DARAN COMIENZO EL DIA 22 A LAS 9.30 DE LA MAÑANA.

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA

### ALCALDIA

#### AVISO

Con motivo de celebrarse en el día de hoy el X aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional, esta Alcaldía se complace en invitar al vecindario para que engalane los balcones con colgaduras de los colores nacionales, como expresión de sus altos sentimientos patrióticos.

Ceuta, 18 de Julio de 1946.

El Alcalde accidental,  
Cristóbal Moya-Angelier y Lago.

# NO LO OLVIDE

Si necesita adquirir **ARTICULOS DE DROGUERIA** en general, **VISITENOS Y SE ALEGRARA**. - Inmenso surtido. - Precios inmejorables. Mayor y detall. - **DROGUERIA UNIVERSAL** - General Yague 12 - Teléfono 1 8-2  
Insecticida líquido **D. D. T.** a granel para pulverizar - 100 gramos 3,00 pesetas

# Sesión del Ayuntamiento

# Distribución de ochenta mil pesetas entre trabajadores de carga y descarga

### El acto fué presidido por Su Excelencia el Delegado Gubernativo

Bajo la presidencia del alcalde accidental señor Moya, y con asistencia de los tenientes de alcalde señores Arizala, Jiménez, Quero y Coto, celebró su acostumbrada sesión de Permanente nuestro municipio.

Es leída una moción del señor Meléndez, relativa a la barriada del Príncipe la cual fué tomada en consideración por la Permanente.

Se da cuenta de que por no existir capitulo en el presupuesto actual, no se concede paga extraordinaria al personal del Ayuntamiento.

#### Arquitecto

Es leído un informe del señor arquitecto relativo al anteproyecto del edificio de Correos y Telégrafos.

#### Certificaciones de obras

Son leídas dos certificaciones de obras a favor del contratista señor Quiroga, la una de 20.000 pesetas relativas a las obras de ampliación, y otra de 10.000 pesetas, correspondientes al proyecto antiguo.

#### Oficios

Es leído un oficio del Ilmo. señor jefe de las Fuerzas Navales del Norte de Africa, por el que manifiesta que lamentándolo mucho, no es posible que venga a Ceuta el destructor "Ceuta", por hallarse en reparaciones de importancia.

Después es leído otro, manifestando que vendrá a nuestra ciudad el minador "Júpiter", que permanecerá en nuestro puerto desde el 3 al 10 del próximo agosto.

Se acuerda oficiar a dicha alta autoridad de Marina, expresándole el agradecimiento de la Corporación, por las gestiones realizadas para complacer los deseos del pueblo de Ceuta.

Es leído otro oficio del jefe local del Movimiento, comunicando al Ayuntamiento, que la cantidad que deberá aportar el municipio para el funcionamiento de los albergues de verano a los que deberán ir 15 de los camaradas del SEU será de 1.500 pesetas, cumpliendo el acuerdo que se tomó en la sesión anterior de contribuir con la diferencia entre lo recaudado en la postulación, y la suma total necesaria.

#### Ruegos y preguntas

El señor Jiménez, advierte que es de urgencia el nombramiento del nuevo Conserje para el Mercado de Abastos, a cuyo efecto debería ser convocado el concurso oportuno.

El señor Arizala sugiere que con motivo de la fecha gloriosa del Alzamiento Nacional, debería ponerse un telegrama al Caudillo reiterándole, la inquebrantable adhesión, de la ciudad, lo que se acuerda por unanimidad.

En vísperas de la Fiesta de Exaltación de Trabajo, se efectuó ayer tarde, en el Salón de actos del Conservatorio Oficial de Música, la distribución de pluses por cargas familiares y otros suplementos legales, por un total superior a ochenta mil pesetas, entre 350 operarios de carga y descarga, de la Sección de Trabajos Portuarios, adscritos a la Delegación Provincial del Ministerio de Trabajo.

Dió realce al simpático acto, presidiéndolo el Excmo. señor general Delegado Gubernativo don Enrique Rodríguez de la Herrán, acompañado del Ilmo. señor Delegado del Ministerio de Trabajo don Luis Sánchez Blanco y Sánchez Blanco, que auxiliados por el personal técnico y administrativo de la Delegación de Trabajo, hicieron personalmente entrega de los pluses, estrechando fuertemente la mano de los beneficiados.

Antes de ser iniciado el reparto, el Delegado señor Rodríguez de la Herrán dijo, que tenía a gran honor presidir aquel acto como Delegado Gubernativo y representando al Excmo. señor Al-

to Comisario de España en Marruecos teniente general Varo-la.

Pero, en este momento, quiero personalmente dirigiros la palabra, pero de una manera fácil, comprensible, pues cuando hablo a los obreros y a las clases humildes, les hablo con el corazón. Les manifiesta que quiere ponerse en contacto con ellos, para poderles ayudar en sus necesidades.

Les dice que le gusta laborar intensamente en beneficio del momento pero sin ostentación, pues su obra es de comprensión, política.

Aspira a lograr el bienestar y no se trata de una campaña del obrero, que le sea pagado lo que se le debe pagar, para que estén contentos. Desde luego que ha de ser difícil, pero les promete que desde el sitio en que se halla ha de procurar poner de su parte cuanto sea necesario para hacer justicia y que a cada uno se le de lo que debe darsele.

Para llegar a lograrlo, tenemos un Caudillo, que no piensa en otra meta para su labor, que el conseguir el bienestar de los humildes. Ha promulgado leyes humanas, todas ellas conducentes a la reivindicación de sus derechos, y ahora se está acomodando en sus funciones, a empleados aptos para hacerlas cumplir.

En frases de gran sencillez pero de profundo sentimiento, habla de nuestra difícil situación, pero dice a sus oyentes que si aseman la vista al extranjero, verán que nuestra situación es posiblemente la mejor del mundo; que en España, a pesar de nues-

tras dificultades es donde existe mayor abundancia y bienestar, y ello, es por que tenemos un Caudillo que, sin bomba ni platillos, realiza una obra magna, para lograr para todos, que las dificultades y obstáculos que para otros países han sido insuperables, en el nuestro aunque existan, sean más llevaderos.

Todo esto ha podido ser, insiste, gracias a la providencial intervención de nuestro Caudillo, que tomó sabias iniciativas y nos libró de esta guerra cruel. Gracias a ello, nosotros vivimos tranquilos con nuestras familias. De seamos continuar así hasta que llegue el momento de que el mundo recupere su equilibrio, y la paz y la tranquilidad venga a darnos, el completo bienestar que todos anhelamos.

Finalizadas sus palabras, que fueron acogidas con grandes muestras de satisfacción, el señor Rodríguez de la Herrán, secundado por el personal subalterno, y auxiliado por los señores Sánchez Blanco y Sánchez Blanco, Cazalla y de Miguel, fué entregando uno a uno los sobres con la liquidación de las sumas que debían percibir cada uno de los obreros, a quienes fué estrechando la mano.

A aquellos, cuyo número de hijos era de 6 o 7, les fué indicando pasasen por la Delegación del Gobierno, pues se proponía hacerle donación para ellos de ropitas con que puedan modesta, pero decorosamente, ir a presenciar los espectáculos que se organicen en nuestras fiestas de agosto.

Habiéndose dado con ello por finalizado el emotivo acto, que resultó sinceramente conmovedor.

## S. A. I. el Jalifa regresó ayer de la península

### Seguidamente continuó su viaje a Tetuán

En el día de ayer desembarcó en nuestra ciudad, de regreso de su viaje a Madrid y varias capitales de Andalucía, S. A. I. el Jalifa de la Zona, que venía acompañado por su hijo el emir Muley el Mehdi, del secretario de la Alta Comisaria, teniente coronel señor Rodríguez de Cueto; del Dr. Aracama y otras personalidades de su séquito.

En el muelle, fué recibido Su Alteza por el delegado general de la Alta Comisaria, general Galera y otras autoridades que le cumplieron.

S. A. y demás personalidades emprendieron seguidamente el viaje para Tetuán.

# Noticias Locales

#### EFEMERIDES LOCAL

18 de Julio de 1937. — Se inaugura el comedor infantil número 3 de "Auxilio Social" (para niños musulmanes) en la barriada de Jadú.

#### ONOMASTICA

Hoy, festividad de San Camilo, de Lelis, celebra su onomástica, nuestro querido amigo, el Depositario de Hacienda, don Camilo Galatayud, al que con tal motivo enviamos nuestra más sincera felicitación.

#### ENFERMA

Se encuentra enferma, aunque afortunadamente no es de cuidado, la bella y simpática señorita Lelita Delgado Matres, por cuya mejoría hacemos fervientes votos.

#### PETICION DE MANO

El día 16, festividad de Nuestra Señora del Carmen, por los señores de Mas (don Arturo), y para su hermano, don Aurelio Arcos Acevedo, alferez de Fragata, fué pedida a las señoras de Hidalgo y García la mano de su encantadora hija Elisio. Entre los novios se han cruzado con este motivo valiosos regalos, siendo la boda fijada para fecha próxima.

Por anticipado enviamos a los futuros esposos y sus respectivas familias nuestra cordial felicitación.

#### TELEGRAMAS DETENIDOS

Relación de los telegramas detenidos en estas oficinas de Telégrafos por ser desconocidos sus destinatarios:

De Málaga, para don Antonio Ymedio, Comte. jefe de Estado Mayor; de Málaga, para Francisco Arana Gallano, Poso San Felipe, vía Izquierda n.º 739.

#### VISITA AL SEÑOR ALCALDE

En la mañana de ayer hizo detenida visita al Ilustrísimo señor alcalde accidental don Cristóbal Moya-Angelér, el primer alcalde que tuvo nuestra ciudad, al adelantamiento del glorioso Movimiento Nacional, don José Tejero.

El motivo de la visita fué para cumplimentar a la primera autoridad municipal, con motivo

del décimo aniversario del adelantamiento de la epopeya nacional, que había de conducirnos a la salvación de nuestra amada España, tan en peligro en aquellos históricos momentos.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

El señor Moya-Angelér expresó su agradecimiento al Ilustre ex-alcalde, haciéndose votos por el mayor esplendor y resurgimiento de España.

# Por la empresa de construcción de las Viviendas baratas, se reparten 25.000 pesetas

En la tarde de ayer, víspera de la Fiesta de Exaltación al Trabajo, se celebró un simpático acto en las obras que junto al Hospital Militar viene realizando en la construcción de casas baratas, el contratista don Casimiro Masoni.

Esta distribución de cantidades fué hecha por los conceptos de paga extraordinaria y pluses de cargas familiares.

Presidieron el emotivo acto, el nativo don Enrique Rodríguez de Excmo. señor Delegado Gubernativo de la Herrán, y se hallaban presentes en el mismo el Delegado provincial del Ministerio de Trabajo don Luis Sánchez Blanco y Sánchez Blanco, el secretario del Ayuntamiento señor Meca Remero en representación del alcalde, el secretario de la Delegación

del Trabajo, don José Campllonch Surinach, el inspector provincial de Trabajo don Antonio Cazalla y el empresario de las obras don Casimiro Masoni, y otros funcionarios de la Delegación y de los contratistas.

La cantidad repartida, como al principio decimos, fué la de 25 mil pesetas, y el número de obreros a que alcanzan los beneficios es de 137.

El acto del reparto, que fué hecho por el Delegado señor Rodríguez de la Herrán, fué muy emotivo, observándose la complacencia con que los obreros recibían estas cantidades que venían tan oportunamente a reforzar la economía del hogar, habiéndose oído comentar con gran ensalzamiento, las leyes humanas que han sido dictadas por nuestro invicto Caudillo, que de forma tan directa y positiva, vienen a reforzar los ingresos de los humildes obreros, constante preocupación de Franco y sus ministros.

Una vez finalizado el reparto, por los contratistas fué ofrecido una copa de vino español a las destacadas personalidades que habían honrado el acto con su asistencia.

#### CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fué el 22.

# Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

#### PREMIOS AL AHORRO

En el sorteo celebrado a las seis de la tarde del pasado sábado, en el domicilio de esta Entidad, tal como se tenía anunciado, consistente en CIENTO PESETAS mensuales entre todos los imponentes de esta Caja cuyo saldo sea superior a 50 pesetas, han sido agraciadas las libretas n.º 3151, 3775 y 4358.

**BOLETIN Meteorológico**

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta.

Presión media: 760  
 Temperatura máxima a las 17: 27.2  
 Temperatura mínima a las 6: 17.8  
 Temperatura media: 22.5  
 Humedad relativa media 72 %  
 Velocidad media del viento 6 kilómetros.  
 Horas de sol: 12.25.  
 Dirección dominante de viento S. E.  
 Lluvia en las 24 horas 00  
 Estado del cielo: casi despejado.  
 Estado del mar: rizada.

Anúnciese en EL FARO



# Se calcula en 10.000 millones de pesetas como mínimo, las pérdidas materiales que causó la guerra civil en España

## SOLAMENTE LO ROBADO POR LOS ROJOS ASCIENDE A SEIS MIL MILLONES

### Tal vez por eso quieren encender de nuevo la guerra

Por Enrique Torres

Cuando en horas de perplejidad, asomados a la ventana del mundo que nos juzgaba en asambleas y consejos internacionales, escuchamos un día, la voz lejana de unos hombres que llamándose todavía españoles lanzaron a los cuatro vientos otra vez el grito fratricida de su desesperación y su impotencia senil, aquella sonrisa irónica que puso en nuestros labios la cómica audacia de tanta pirueta estéril, se desdibujó por un momento en un rictus de indignación y de amargura. Era demasiado cinismo, para tomarlo a broma; demasiado pasión morbosa y odio criminal proferir siquiera la palabra "guerra civil" y poner en duda sus posibilidades intrigando en el seno de los ambientes internacionales y de las cancillerías. La guerra civil de España, con los mismos actores que la habían vivido de 1936 a 1939; con las mismas generaciones que conocieron sus angustias y su tragedia, material y espiritual, no podía repetirse. Ni siquiera como sofisma para la propaganda, como amenaza de terror. Habían sido demasiado hondas las huellas dejadas por esta lucha, cuyas heridas aún están sin cerrar.

#### LO QUE NO PUEDE DEVOLVERSE : : : : :

Nuestras razones no eran sólo cualitativas, sino cuantitativas; nuestros argumentos no tenían el valor transitorio de una postura política, de una oportunidad histórica, sino que se razonaban con el balance doloroso de una empresa que vino a costar raudales de sangre, torrentes de miseria y de dolor. ¿Quién podría devolver a los hogares el millón de muertos; rehabilitar en sus antiguas tareas a los miles de inválidos, llenar el vacío dejado por los 100.000 asesinados, víctimas del odio; restaurar los daños materiales provocados por la destrucción que asestó un duro golpe a la economía nacional, tanto pública como privada, y agotaron las fuentes de la riqueza de la mitad de España en más de dos años de caos general y de desorganización? ¿Quién podría compensar este esfuerzo moral para recuperar a la Patria los valores espirituales perdidos en gran parte de su población, tras de tanto tiempo de política disolvente, de anarquía, de indisciplina, de libre juego de toda clase de pasiones desatadas?

#### Diez mil millones : :

Todavía no se ha logrado una cifra exacta ni se logrará tal vez jamás para totalizar el coste material de esta guerra nuestra que comenzó en un supremo esfuerzo de recuperación nacional. Tememos, por ello, que nuestro cálculo de 10.000 millones de pesetas sea pobre, insuficiente. A quienes hoy tanto desean repetir la "hazaña" les corresponde el motivo de que la cifra fabulosa casi no se pueda calcular. Solamente el importe de sus exportaciones pasa de los 6.000 millones de pesetas, situadas en la

banca extranjera de todos los países, desde los cuales, con ese dinero, mantienen la propaganda antiespañola, agitan y se mueven y pretenden justificar lo injustificable que sólo tiene un nombre en los códigos penales de todos los pueblos civilizados.

#### EL GRAN SAQUEO : : :

Para nadie es un secreto todo esto; sin embargo, el saqueo del Banco de España --de donde salieron, siendo ministro de Hacienda Negrín, 10.000 cajas de oro, 7.800 de ellas con destino a Rusia, vía Cartagena-Odessa--, de un peso aproximado de 75 kilos cada una; los asaltos a la Banca privada, a las Cajas de Ahorro y Monte de Piedad; a los Tesoros artísticos de los templos y comunidades religiosas; el robo de tanto patrimonio particular; la quema, voladura y destrucción de edificios, palacios, monumentos de arte, fincas, indus-



tria, ganado --al que a veces se aniquilaba por el mero placer de matar y destruir--; la desorganización originada por la anarquía en indisciplina administrativa de las empresas, casi todas las lucrativas, socializadas por el Estado --incluso la vivienda y el espectáculo--, después de haber pasado por la agotadora prueba de una gestión colectivista sindical y, finalmente, la infracción monetaria producida por todo este desbarajuste por cuyo camino España hubiera desembocado a los pocos meses más en el caos y la ruina más horrible y espantosa.

#### RELAJAMIENTO MORAL

Añádase a ello un factor im-



portante, imponderable; el relajamiento de la España roja y el que en general trae toda guerra. Es aquí donde más difícil aparece la tarea de la reconstrucción, la necesidad del sacrificio, del retorno a una disciplina inspirada en la conciencia de la misión del pueblo para caminar hacia los horizontes de su recuperación nacional. Nuestra guerra tuvo a un lado de las trincheras la característica de dificultar para el futuro esta labor. Aniquiló todo vestigio de lo religioso, abrió las

puertas de par en par a la corrupción de las costumbres, legalizó el concubinato y el aborto para destruir en su seno mismo a la institución familiar; provocó la promiscuidad infantil de sexos, hizo de los niños carne de "exportación" al extranjero, especialmente a Rusia, para desecristianizar y desespañolizar a seres inocentes que perpetuaran el odio a la tierra que les vio nacer y a sus tradiciones; hizo de la blasfemia un hábito, de las enfermedades específicas más repugnantes, un signo de lo que era esa nueva sociedad sin recato y sin Dios, y de la indisciplina una ley que hubo que derogar a fuerza de terror brutal y sanguinario para mantener siquiera el mínimo indispensable de orden para proseguir la guerra.

Al terminar ésta ¿qué panorama tan triste para los que supervivieron apegados a la tierra madre! campos desolados, ciudades deshechas, hogares vacíos, en los que imperaba un silencio a veces de muerte, de odio, en el mejor de los casos, de resignación, hogares en los que aún quedan abiertas muchas heridas que sólo la paz, la caridad y el tiempo podrán borrar.

¿Diez mil millones de pesetas! ¿Qué difícil es calcular, sobre todo lo que no tiene precio, lo que escapa a toda valoración con medida humana de cambio! Y si esto fué entonces, ¿qué sería ahora si de nuevo la mano fratricida quisiera abrir el surco de las trincheras para descargar su desesperación demoníaca, su odio sobre este cuerpo convaleciente de la vida nacional? La idea repugna a todo español de conciencia y hasta a los mismos que no son españoles, pero supieron de nuestra guerra y han aprendido de todas las guerras esta trágica lección.

#### LO QUE NO TOLERAREMOS : : : : :

Cuando al cabo de diez años la voz lejana de unos desnaturalizados gime entre nostalgias y desesperaciones la lejanía de la Patria y en un ataque de enajenación lanzan a los cuatro vientos el grito de odio, de violencia, de guerra civil, nos da pena, tristeza, vergüenza y dolor, pero poco han comprendido o tan prontamente rabián, pensar que tanto ha olvidado este balance trágico al que condujeron sus arañas fratricidas en aquellos días estivales del 1936. Y pesamos que España podrá evolucionar en sus instituciones políticas, podrá recuperar su tradicional normalidad en este proceso de su reconstrucción interior, quizás más largo de lo que se hubiera deseado porque también fué más grave la herida de lo que se podía suponer. Pero lo que nunca tolerará, lo que nunca consentiríamos los españoles, por instinto de conservación, por apego a la vida, simplemente, por no citar otras razones de índole moral y material tan indisolublemente ligadas a nuestra existencia, es otra guerra civil, otra catástrofe como la que ahora os recuerda este día del calendario al cabo de dos lustros de lecciones inolvidables.

# Diez años de justicia social

(Viene de la primera página.)

vor en la Magistratura de Trabajo, recurrido por el empresario, reciba a título de anticipo del 50 al 80 por ciento de la cantidad reconocida en la sentencia.

Las indemnizaciones por despido injustificado han sido duplicadas llegando a una estabilidad en el empleo que antes no existía, pues en caso de despido declarado injusto, si la empresa cuenta con más de 50 productos a su servicio, la opción entre el cobro de la indemnización o la readmisión la ejercita el trabajador, no el empresario, y si éste recurre contra el fallo, ha de abonar al despedido el salario correspondiente hasta que el recurso se falle, utilizando o no, a su voluntad los servicios de aquel no pudiendo tampoco verificarse despidos por crisis o como sanción sin autorización previa de los Organismos de Trabajo.

#### LEY DE COLOCACION : :

Se ha promulgado una nueva Ley de Colocación, mucho más eficaz que la vigente desde los tiempos de la República, otorgándose a los obreros en paro exenciones de que antes carecía en el pago del alquiler de su vivienda y suministros de luz y agua, facilitándose ocupación a muchos en obras subvencionadas por la Comisaría del Puro y construcción de casas protegidas y para la clase media, con lo que al propio tiempo, se va poniendo remedio al grave problema de la vivienda, coadyuvando al mismo fin de disminuir el número de desocupados, la regulación del aprendizaje y formación profesional, pues es precisamente el peonaje el que proporciona siempre el máximo contingente al paro obrero.

El pago del jornal de domin-

gos y fiestas, ha supuesto para el obrero un importante aumento en sus haberes, pudiendo además disfrutar de distracciones y esparcimientos para el organizado y antes solamente al alcance de los ricos.

#### LOS REGLAMENTOS LABORALES : : : : :

La regulación de las condiciones laborales por medio de las Reglamentaciones, sustitución de las antiguas bases inspiradas en la lucha de clases, constituye una innovación fundamental pues con ellas se dota a cada rama de la producción de un verdadero Código de Trabajo.

Como más acusadas características de las Reglamentaciones, podemos señalar la clasificación del personal con arreglo a su función, la política de salarios, que asienta la mejora en los ingresos en el cuádruple sistema de establecimiento de un salario-base, incremento de éste con Pluses por carestía de vida, transitorios y revisables, aumento por tiempo de servicio, premio a la permanencia en la empresa e introducción del Plus de Cargas Familiares, que supone la implantación del salario familiar, prepugnado por los Pontifices, el establecimiento de la participación en los beneficios, con la aspiración de convertir cuando sea posible el contrato de trabajo en contrato de sociedad; el reintegro de la mujer casada al hogar, los estímulos para intensificar el rendimiento en el trabajo, garantía de inmovilidad de los trabajadores, sistema de premios y sanciones que estimula el cumplimiento del deber y castiga a quien falta a sus obligaciones, y

un completo régimen de previsión, que pone a cubierto al trabajador de las contingencias desagradables de la vida, ante las que hasta ahora se hallaba completamente desamparado.

También se ha puesto especial empeño en que el obrero y su familia gocen de preferencias en la adquisición de lo necesario para su manutención y vestido, obediendo a ello la obligación de constituir economatos impuestos a las empresas.

#### FAMILIAS NUMEROSAS :

Se han aumentado extraordinariamente los beneficios de que las familias numerosas disfrutaban hasta la República y que ésta suprimió por completo, contribuyendo a la protección de la familia, célula social, los premios a la natalidad, préstamos a la nupcialidad y los subsidios familiar, de viudedad, orfandad y escolaridad.

En cuanto a seguros sociales basta citar la conversión del míserimo retiro obrero obligatorio en el decoroso subsidio vejez, la ampliación del seguro de maternidad a las mujeres de los trabajadores, los regímenes especiales de seguros sociales en la agricultura, pesca y para el servicio doméstico, el seguro de silicosis y la trascendental implantación del seguro de enfermedad, tras tanto intento fracasado para aplicarle llevado a cabo antes del Movimiento.

La incompleta enumeración que antecede de las ventajas otorgadas a los trabajadores por el Nuevo Estado permiten asegurar que en estos momentos es España el país que puede enorgullecerse de poseer la más avanzada legislación social del mundo.

COLABORACION DE LÓGOS. (Prohibida la reproducción)



**Con gran solemnidad se celebró el día de la Virgen del Carmen**

Como habíamos anunciado, tuvieron lugar en la festividad de la Santísima Virgen del Carmen los diversos actos, organizados por la Archicofradía de su nombre y la Comandancia de Marina en el día de la Excelsa Patrona de los hombres del mar.

**Función religiosa**

Por la mañana a las nueve, celebróse solemne función religiosa organizada por la Archicofradía, encontrándose el templo completamente lleno de fieles, y dándose la comunión a una gran cantidad de ellos.

**Misa oficial**

A las once y treinta, celebróse en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, una misa rezada, organizada por la Comandancia de Marina.

En la puerta del templo y delante del paso de la Santísima Virgen, se había levantado artístico altar, rodeado de plantas y flores y en la Plaza de Don Juan de Lima que totalmente se había cubierto de toldos, se colocaron sillas para los invitados.

Ocuparon la presidencia el excelentísimo gobernador militar del Campo de Gibraltar general don Eduardo Sáenz de Buruaga y Polanco; el alcalde accidental de la ciudad don Manuel Baleriola y Soler; Ilmo. señor Comandante de Marina don José Luis Gener y Cuadrado; juez municipal don Manuel Ruiz Fernández en representación del de Instrucción; coronel de Estado Mayor don Luis de Lamo; coronel jefe de Artillería don Bernardo Ardanaz; don Pascual Cervera y Jácome y otras autoridades, jefes y comisiones de Centros militares y civiles.

Durante la celebración del Santo Sacrificio, actuó la banda de música de las Escuelas Salesianas de San Bartolomé de Málaga que lo hizo con gran acierto bajo la dirección de su director don José Espinosa Paz.

Ocupó la cátedra sagrada el Rvdo. Padre SS. Martínez de Naro que glosó las glorias de la Santísima Virgen del Carmen.

Al final, se cantó la "Salve Marinera" por los marineros de esta Comandancia militar de Marina, que a continuación desfilaron con gran marcialidad ante las autoridades.

**Vino español**

En las terrazas de la Comandancia de Marina, adornadas con plantas y flores y cubiertas como las toldillas de los buques por gran número de toldos, se sirvió a la una de la tarde un vino español, que la Comandancia ofreció a sus invitados, haciendo los honores con gran amabilidad y

cortesía el Comandante señor Genel, secundado por el segundo señor Layemada. Actuó la ya anteriormente citada banda que interpretó un escogido y selecto repertorio siendo muy aplaudida.

**La procesión de la Virgen del Carmen**

A las siete y media, salió de la Parroquia del mismo nombre, la procesión de la Santísima Virgen del Carmen, formando largas filas de Hermanas y Cofrades, como asimismo fieles en general con el escapulario de la Archicofradía.

El paso de la Santísima Virgen, del que ya informáramos a nuestros lectores era una verdadera obra de arte, fué muy alabada por todos dada su belleza, estando paseada por toda la dársena entre el sonar de las sirenas de todos los buques surtos en el puerto y el sonido de las marchas interpretadas por la Banda de Música.

Desembarcada nuevamente, la procesión se dirigió por el Centro de la procesión, a la Iglesia de Nuestra Señora de la Palma, donde se entonó solemne salve por los marineros.

Aproximadamente a las diez y media y rodeada de enorme cantidad de personas la procesión regresó a su templo.

Ocupaban la presidencia, el alcalde accidental don Manuel Baleriola y Soler; comandante de Marina don José Luis Gener y Cuadrado; arcipreste de la ciudad don Manuel Reverendo; ingeniero de la Junta de Obras del Puerto don Francisco Martínez y otros señores.

**FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL**  
**José Sáura**  
Españoleto, 24. MADRID.  
Representación en Ceuta  
Milián Astray, 7. Teléfono 799

**Anúnciese en EL FARO diario de la mañana**

**GUIA MEDICA MEDICOS ESPECIALISTAS**

- CIRUGIA GENERAL**  
**Doctor. - Ostalé, Enrique**  
Domicilio, Fatange Española, n.º 11. - Tel. 519. - Cont. de 4 a 5
- MEDICINA GENERAL**  
**Doctor. - González Azcune**  
Domicilio, General Franco, n.º 12. Tel. 166. - Consulta de 4 a 7  
**ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y PEDIATRIA**
- Doctor. - Navarro Martínez**  
Domicilio: General Yáñez n.º 12. 1.º - Tel. 790. Consulta de 4 a 6
- GARGANTA, NARIZ Y OIDOS**  
**Doctor. - Garcia Cabello**  
Domicilio: General Yáñez 12.2.º derecha Consulta de 4 a 6.

**Suma y sigue...**

La directiva del Real Gijón, ante la cotización actual de los jugadores de alguna importancia, ha desistido de reforzar el equipo con figuras, dado que una sola adquisición se llevaría el dinero presupuestado y anuncia que de momento prestará atención al fichaje de jugadores modestos.

Acaba de fichar a Herrera, procedente del Maestranza de León y a Ladreda II medio de la Cultural Leonesa.

Es probable que Carvajal juegue la temporada próxima en el Melilla.

Ai muchacho le han hecho una interesante proposición y pretende que el Ceuta le de su baja previo pago de cierta cantidad.

El titular está estudiando detenidamente la oferta y... posiblemente accederá a conceder la baja al buen medio aia.

¡Estas son consecuencias de no tener muchos miles de duros!

Para reforzar a la selección que se enfrentará el día 25 en Tetuán a un combinado andaluz, se ha solicitado el concurso de Perico, Zamorita, Pepin, Caballero y Morla, del Ceuta, así como Oliva y Guerrero, de Automovilismo.

Es probable que todos vayan, menos Morla. El capitán y entrenador del titular, embarcó ayer con el fin de disfrutar de un corto permiso en Villagarcía de Arosa.

Ya se ha comenzado a trabajar en el arreglo del terreno de juego del Estadio Alfonso Murube.

Bajo la acertada dirección de Pepito Guillén, a quien don Epifanio dió esa "papeleta", no dudamos que para septiembre aquello sea una verdadera alfombra.

El presidente marchó ayer a Madrid acompañado de Marcelino y mañana lo harán otros cuantos jugadores.

Es llegada, pues, la hora del descanso... aunque el primero vaya a todo menos a descansar a la capital de la nación.

El buen defensa Cabello que últimamente destacara en el Xerez, parece que jugará la próxima temporada con el Huelva, que también cuenta con Popillo y Calderón, ambos del Sevilla.

El Gijón anda tras el medio centro malagueño García, que por cierto es asturiano. Los primeros en renovar su compromiso con el equipo malagueño han sido Montoro, Junco y Salazar.

**El Sevilla y una selección andaluza llegaron ayer a nuestra ciudad**

**Seguidamente emprendieron la marcha hacia Larache y Tetuán, donde jugarán hoy**

Para participar en los encuentros que se jugarán en Larache y Tetuán con motivo de los festejos organizados para conmemorar el décimo aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional, llegaron en la tarde de ayer a nuestra ciudad el equipo del "Sevilla", campeón de la Primera División de Liga y una Selección Andaluza, formada a base del Sevilla, Betis, Xerez y otros clubs.

Cerca de una treintena de jugadores, a las órdenes de sus respectivos entrenadores, Brand y Palencia y acompañados de varios directivos y del secretario de la Federación Regional Sur, señor Lama Escalera. Por lo que al Sevilla se refiere vimos a Paquillo, Belmonte, Bonache, Ovidio, Félix, Acedo, Fernando Guillamón, Araujo, Campanal, Raimundo, Saro, Pedrin, entre otros,

que a las siete menos cuarto de la tarde partieron en un autobús de línea rumbo a Larache. Entre los seleccionados, que desde el barco se dirigieron al tren que ha de conducirlos a Tetuán donde jugarán hoy, notamos la presencia del guardameta Tabales, de los defensas Castillo y Mariano, de los medios Rullope, Simón y Reyes, y de los delanteros Bazán, Montalvo, Berrocal, Lluqui y Pepillo.

Aunque breve y fugaz la presencia del equipo sevillano no pasó desapercibida para los aficionados locales y particularmente para la chiquillería, que tuvo ocasión de aumentar sus libretitas de autógrafos.

Que la estancia en tierras marroccas les resulte agradable a todos estos representantes del fútbol andaluz.

**Pruebas deportivas para LAS FIESTAS DE LA PATRONA**

Aunque todavía no está concluido, podemos ofrecer a los aficionados un avance de lo que serán las pruebas deportivas a celebrar con motivo de los festejos en honor de Nuestra Señora de Africa, Patrona de la ciudad.

A las 12 de la mañana del día 4, se celebrarán diversas pruebas de natación, y a las 12 y 30 del día 5 tendrá lugar la Travesía al Puerto y un interesante encuentro de polo acuático.

El día 6, a las 21 horas, habrá interesante carrera de citas en bicicleta para señoritas y el día 8 también a las 21 horas, la final del campeonato de tenis de mesa, en el que intervendrán los más destacados equipos de la localidad.

El día 11 a las 10 de la mañana se celebrará la carrera ciclista Vuelta a Ceuta, partiendo de la calle González Tablas donde también estará la meta de llegada. En este mismo día a las 11 de la mañana y en el Campo Militar de Deportes, se jugará la final de fútbol del Trofeo Educación y Descanso, que patrocinan

el Excmo. señor Delegado del Gobierno.

Estas son, hasta el momento, las pruebas deportivas de nuestras fiestas de agosto. Si fueran aumentadas o modificadas se lo notificaremos al lector-aficionado.

**Comisariado Español Marítimo S. A.**  
**Agencia de Ceuta**  
Nos complacemos en poner en conocimiento de las personas y Entidades interesadas en el tráfico marítimo, que a partir del día doce del corriente nuestras oficinas estarán instaladas en el número once de la calle Teniente Arrabal, principal Izquierda.

Los afanes, los desvelos en torno al cine español se han desbordado y se precisa encauzarlos en provecho de España

**AMATFILMS**

se lo propone  
**Forjando al técnico y forjando al artista**

por los más prestigiosos profesores y en colaboración con Productoras y Estudios Cinematográficos

**Preparación técnica y preparación artística**

Correspondencia e informe:  
**Amatfilms Centra' Madrid**  
Plaza Comandante Morénas 15  
T. 18714.

**LA MUNDIAL**  
SEGUROS GENERALES  
**LOS BARRIOS**  
Calvo Sotelo, 9



DELEGACION: ABADIA EL ABASI NUMERO 2. TELEFONO 2042

CLEMENCIA DE Su Alteza Imperial el Jalifa

Dahir concediendo indulto a los condenados por los Tribunales Hispano Jalifianos y Majzenianos con motivo del X aniversario del Alzamiento Nacional

Nada de más valor para conmemorar una fecha emotiva como esta del X aniversario del Alzamiento Nacional...

humana de las cooperaciones: la gracia del perdón; que incluye tanto a musulmanes como a españoles...

DAHIR

Loor a Dios único. (Sello grande de S. A. I. el Jalifa). Se hace saber por este nuestro elevado escrito...

Artículo 1.º—Concedo indulto total de la pena impuesta a todos los condenados en juicios de faltas...

Artículo 2.º—Concedo asimismo indulto total a todos los condenados a penas de arresto mayor y prisión...

Artículo 3.º—A los condenados a penas de prisión superior a dos años o inferior a seis...

Artículo 4.º—Asimismo se indulta del tercio de la pena impuesta a los condenados a penas superiores a seis años.

Artículo 5.º—Concedo indulto total del tiempo de prisión subsidiaria que por insolvencia tuvieren que cumplir los condenados a pena de multa...

Artículo 6.º—Los Fiscales de los Juzgados de Paz desistirán de las acciones que ejerciten en todos los juicios de faltas comprendidos en el artículo primero.

Artículo 7.º—El Representante del Ministerio Público de la Audiencia de Tetuán desistirá de las acciones que ejercite en todas las causas por delitos com-

DISTRIBUCION DE DONATIVOS Y VIVERES ENTRE LOS NECESITADOS DE LAS TRES RAZAS

Asisten S. E. los señores de Varela

Er la tarde de ayer y según anunciamos, se celebró en el Mercado de Abastos el emotivo y simpático acto de distribuir entre los necesitados...

Dieron realce y emoción al acto la presencia de SS. EE. los señores de Varela que recibidos por las autoridades de la plaza...

SS. EE. con su proverbial gentileza y simpático distribuyeron numerosos donativos repartiéndolos con aquellos.

prendidos en el artículo segundo. Los Jueces de Instrucción dictarán auto de conclusión del sumario en todos aquellos en que sea aplicables los referidos preceptos...

Artículo 8.º—Los beneficios del indulto que se conceden en esta disposición serán de aplicación en su día a los que se condenen como resultado de los procedimientos que en esta fecha se encuentran instruyendo los Tribunales Majzenianos.

Artículo 9.º—A los procesados que se encuentran declarados rebeldes se les concede un plazo de seis meses a contar de la publicación de este Dahir para obtener los beneficios señalados en el mismo.

Artículo 10.—Las disposiciones del presente Dahir se entienden aplicables a las resoluciones dictadas por los Tribunales Hispano Jalifianos.

Para la aplicación de este indulto a los condenados por los Tribunales Majzenianos se dictarán las órdenes oportunas por los organismos competentes.

El presente Dahir entrará en vigor el 18 de Julio de 1946.

Dado en Tetuán a 18 de Rayeb de 1365 (correspondiente al 18 de de Junio de 1946).

Visto el Dahir expedido en esta fecha por S. A. I. el Jalifa Muley El Hassan Ben el Mehdi Ben Ismel, concediendo indulto a los condenados por los Tribunales Hispano Jalifianos y Majzenianos con motivo del X aniversario del Alzamiento Nacional.

Vengo en promulgar y ordenar la ejecución del referido Dahir. Dado en Tetuán a 18 de Junio de 1946. EL ALTO COMISARIO. — José Varela. — Rubricado. — Hay un sello.

Anúnciese en EL FARO Diario de la mañana

Ingreso en la Orden de la MEHDAUIA

Relación del personal que presta sus servicios en la Alta Comisaría de España en Marruecos, a quien se concede el ingreso en la Orden Mehdauiá.

Gabinete Diplomático: Auxiliar tercero del Cuerpo General Administrativo don Emilio José García Medina, Medalla; Secretaría del Protectorado: Teniente coronel de la Guardia Civil, Secretario del Protectorado, don José Rodríguez de Cuesta, Comendador ordinario; capitán infantería retirado afecto a dicha Secretaría, don Alejandro Delgado Romero, Oficial; teniente complemento Infantería licenciado e Interventor, don Emilio Navas Navas, Medalla; Ayudante; teniente coronel de Caballería, ayudante, don Ricardo Uagón Ceballos; Comendador ordinario; Secretaría: coman-

dante Infantería del Servicio de E. M., secretario, don José María Casquero Medina, Comendador ordinario; auxiliar segundo del Cuerpo General Administrativo, don Antonio Villanueva Pamiés, Medalla; Gabinete Telegráfico: Jefe de Negociado de segunda clase, Cuerpo Telégrafos, jefe gabinete, don Luis Sirvent Soriano, Comendador ordinario; Pagaduría: Capitán de Intendencia jagador; don Luis Guisjarro Afero, Oficial; Auxiliar tercero del Cuerpo General Administrativo, don Antonio Cañones Canata, Medalla; Escueto: Agente de Policía de segunda clase, don José Sauret Fólch, Medalla; conductor Policía Armada y de Tráfico, don Germán Barros Saude, Insignia de bronce.

(Continuará)

Ultima hora local Una traña atracada en el muelle de Comercio, se incendia

Anoche a las 22 horas, una traña llamada "No te apures", atracada en el muelle de Comercio, sin que hayamos podido averiguar las causas, parece ser se le incendió el depósito de gasolina, explotando.

El fuego se propagó por toda la cubierta, habiéndose quemado el muelle, y falta de dirección se las amarras, que la retenían, se alejó del mismo.

Avisado el Cuerpo de Bomberos, se presentó a los breves minutos en el muelle, lanzándose uno de los bomberos sin vacilar

al agua, y remolcando la traña, la volvió a aproximar al muelle, donde fué sujeta nuevamente.

Inmediatamente comenzaron los bomberos su obra de extinción del incendio, lo que consiguieron rápidamente.

Por lo que se pudo apreciar, el incendio ha producido daños de alguna consideración en la cubierta.

Un musulmán, Mohamed Ben Ali, que se hallaba a bordo, de 14 años de edad, resultó con algunas quemaduras, habiendo sido asistido en la Clínica de Urgencia, donde por fortuna su estado fué calificado de leve.

La noticia de este incendio, corrió velozmente por la ciudad, aumentando la importancia del hecho, atribuyéndose a la explosión del motor, y que la barcaza había sido totalmente deshecha. Serenados los ánimos, al fin fué restablecida la verdad, que es la que nosotros decimos, que pudo ser adquirida sobre el terreno del incidente, y viendo el parte original dada por el doctor de la Clínica.

Es de celebrar que el asunto quedara circunscrito, a términos tan poco importantes.

El 18 de Julio visto desde el extranjero

(Viene de la página 4)

legitimidad de los poderes surgidos en el Alzamiento del 18 de julio. Han pasado diez años y esa legitimidad y esos poderes universalmente reconocidos continúan en pie, cada vez más firmemente, después de una guerra mundial en la que todos los valores fueron sometidos a revisión. Y continuarán, ante todo, porque así lo quieren los españoles, que no dieron su sangre alegremente por amenazar la paz de nadie, sino precisamente para defender su propia paz, una paz que intentan perturbar los de siempre, esos que para fortuna nuestra han salido a relucir en este 18 de julio de 1946: los Martínez Barrio, y los González Peña, los masones y los marxistas, la hez.

COLABORACION DE LOGOS. (Prohibida la reproducción).

Cerámica de los Castillejos Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO Galvo Sotelo n.º 20 Tl. 403

Dr. Juan Martínez Figueroa Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo PIEL, VENÉREO Y SIFILIS Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705 CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

Boletín de suscripción Don ... domiciliado en ... se suscribe al Diario "EL FARO", de Ceuta, por la cantidad de Ptas 3'05 mensuales. Ceuta, ... de ... de 1946. Firma.

## Audiencias de S. E. el Jefe del Estado

(Viene de la primera)

hicieron entrega de un álbum de firmas y del plan de ordenación económico-social de la provincia. S. E. lo examinó detenidamente, teniendo un extenso cambio de impresiones sobre todos estos problemas de tan vital importancia, exhortándoles a la intensificación de sus trabajos encaminados al resurgimiento nacional.

A continuación visitó a S. E. una comisión del Consejo de Investigaciones Científicas, que fué a dar cuenta al Caudillo del viaje que recientemente han realizado por diversos países de Europa y de sus impresiones en el aspecto de la investigación científica.

La entrevista tuvo una extensa duración, interesándose detalladamente el Caudillo por tan importantísimo aspecto de la vida intelectual como el que tiene a su cargo el Consejo de Investigaciones Científicas, que tan alto sabe poner el pabellón español.

Audiencia civil: S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, ha recibido en el Palacio de El Pardo en audiencia civil a las siguientes personas:

Don Francisco A. Abella Martín, gobernador civil de Palencia, con una comisión de la primera exposición regional de productos de ambas castillas; don Luis Valero Bermejo, gobernador civil de Avila, con una comisión de las autoridades de dicha ciudad; don José María Alvareda, secretario general del Consejo Superior de Investigaciones Científicas; don Juan Marcilla Arrazola, vicepresidente segundo del Consejo; don Julián Sanz Ibáñez, director del Instituto del Cáncer; don Lorenzo Vilas, subdirector del Instituto de Edafología; don José Moreno Torres, alcalde de Madrid; don Carlos Lacalle y señora; don Luis Silva y don Manuel Vega, director y redactor jefe del "Diario Ilustrado de Chile"; don Rafael Rubio, secretario general técnico del Ministerio de Industria y Comercio; don Pedro

# SE HA CUMPLIDO LA SENTENCIA DE MUERTE contra Mihailovich

### El jefe de los guerrilleros chetniks fué fusilado al amanecer del miércoles, dos días después de ser declarado culpable

## Otros ocho acusados fueron ejecutados también

Mihailovich, fusilado : :  
Londres, 17. — La radio de Belgrado anuncia que el general Draga Mihailovich ha sido fusilado. — EFE.

A las once de la mañana anunció Radio Belgrado la ejecución : : : : :  
Belgrado, 17. — La ejecución de Draga Mihailovich ha sido anunciada oficialmente a las once de la mañana hora española. — EFE.

Mihailovich ha sido ejecutado a los dos días de declarado culpable : : :  
Londres, 17. — El general Draga Mihailovich, jefe de los guerrilleros chetniks en las montañas de Yugoslavia durante la pasada guerra, ha sido fusilado al amanecer del miércoles en Jajecini, en los alrededores de Belgrado, a los dos días de haber sido declarado por el Tribunal que lo juzga, culpable de crímenes de guerra y de colaboración con los alemanes.

Solo un puñado de personas han visto morir al general en un acto al que únicamente han asistido unos cuantos funcionarios militares y civiles. Mihailovich contaba 53 años de edad. Los otros ocho yugoslavos

Muguruza Otano, arquitecto y Procurador en Cortes; don Eufanio de Fortuny, barón de Esponeña, presidente del Instituto Agrícola de San Isidro de Barcelona. — D. G. P.

ejecutados con el jefe supremo de los chetniks son Draga Ivanovich, ejecutado con el jefe de la Policía de Belgrado durante la ocupación alemana; Miwan Glihich y Radoslav Radick, del Estado Mayor de Mihailovich y Ve-el general Diure Dokigk, ministro Ionich, Tanasio Dinocai y tros del Gobierno Nedick; el ge-

neral Rosta Mudicri y el ex diputado Paulovich.

Condenados a muerte en rebel-  
día han sido el ministro de la Guerra del Gobierno en exilio y jefe supremo de las fuerzas armadas yugoslavas general Peter Yimovich y el abogado Zullovich. — EFE.

## Esfuerzos para conservar el secreto de la bomba atómica

## Funcionarios del Gobierno de los Estados Unidos detenidos

## Otros han sido destituidos

Washington, 17. — Funciona-  
rios que desempeñaron cargo de confianza en el Gobierno de los EE. UU. han sido detenidos por agentes de contraespionaje de la Oficina Federal de Investigación, según anuncia la Agencia United Press.

Hasta ahora, ninguno de los sospechosos ha sido oficialmente procesado o encausado. En los últimos días, las autoridades han destituido a algunos funcionarios. Se cree que estas medidas están relacionadas con los esfuerzos de los Gobiernos de Washington, Londres y Ottawa para conservar el secreto de la bomba atómica, que ha quedado un tan

to "diluido" después de enviarse a Moscú una muestra de uranio 235. El sabio británico Dr. Nurn May, convicto de haber entregado la muestra a un agente soviético en el Canadá se encuentra actualmente en una prisión británica.

Es imposible destacar las detenciones practicadas en los Estados Unidos en los últimos días. Hasta ahora las autoridades de la Oficina Federal de Investigación se niega a reconocer que los individuos en cuestión están detenidos, pero la alarma del Canadá se ha extendido al propio corazón del Departamento de Guerra norteamericano. — EFE.

## Razón del 18 de Julio

(Viene de la primera)

recursos y se trabaja con detenimiento en la dura prueba de la postguerra, indiferente a las ajenas intrigas,

Si este es el más importante reflejo de la obra interior de nuestro Régimen, en lo que afecta al exterior puede definirse por su ponderación, por su serenidad. La conjura internacional comunista apoyada por otras fuerzas ocultas y por algunos indignos españoles, encontró una España fuerte, consciente de su derecho y segura de su porvenir. Por ello, ha sido posible el reconocimiento mundial de esta razón de ser de España, de su posición política, de su modo de estar en la vanguardia del occidente civilizado. Y de ahí ha nacido el respeto a nuestro régimen, quieran o no, que se manifiesta bajo muy diversas formas según los respectivos países y sus sistemas de Gobierno, se justifica el propósito de inhibición en nuestros asuntos internos y se comprende el gran fracaso de los enemigos de España.

El sacrificio de nuestros caídos y de nuestros mártires no ha sido estéril. Cada 18 de Julio alumbrará en nosotros con un nuevo afán de superar lo logrado, atentos siempre a la consigna de cada día que solamente Franco puede darnos. Por Dios y por España, con el Caudillo, seguiremos con el santo orgullo de ser españoles, pisando fuerte por el mundo.

## LUCHA ELECTORAL EN LONDRES

(Viene de la primera)

fracasos del Gobierno no se limitan a los resultantes de su incompetencia en los asuntos de cada día, sino que alcanzan a los planes de aplicación a largo plazo, que no responden a ningún fin práctico. — EFE.

## Signo espiritual de España en Marruecos

(Viene de la primera)

tesenero de la Artesanía mogrebina inspirada en las pacíficas y sabias orientaciones de la Escuela de Artes y Oficios, cuyo exponente más visible de este año hubo de ser admirado en Córdoba, precisamente con ocasión de la Exposición Hispano-marroquí, de la que ha quedado allí, por iniciativa de S. E. el teniente general Varela, un poblado moro permanente, cual presencia simbólica llena de color y pasión africana cerca del corazón de España, tal como si fuera ofrenda viva y entrañable de nuestro Protectorado de un trozo de su existencia laboriosa. Y allí, como muestrario de sus posibilidades industriales y comerciales la simfonía multicolorista de sus baticillos sobre el blanco cordobés, bajando a la nación protectora con la belleza de sus mercaderías la obra de sus artefactos que aprendieron a superarse por el estímulo de la Alta Comisaría. En otro aspecto hay que consignar otros alcances de la obra educadora: el incremento de lo que denominaríamos la intelectualidad musulmana. Jamás como ahora se convocaron a la sombra de la Medina de Tetuán tantas chilabas eruditas, nunca hubo un florecimiento tan prome-

tedor en valores de la investigación, de la Literatura y de las profesiones liberales.

Estos aspectos de la labor lograda bajo el impulso y dirección de S. E. el Alto Comisario teniente general Varela, son los que primordialmente queremos significar por su paralelismo con la tradicional política española en los pueblos que administró, incorporándose a la civilización. Política de expansión espiritual que dió siempre más que pudo recibir en su gloria misionera, en la empresa creadora que animara nuestra Reina Isabel la de Castilla, dejándonos a modo de herencia histórica resurgentes hitos que son tantos pueblos hermanos. Y hoy, como ayer, fructifica el esfuerzo de España, madre y señora de culturas. A semejanza de los grandes Adelantados, hoy España tiene capitanes bajo las órdenes de su Gran Capitán que es Franco; tiene a este Alto Comisario bilingüe, cuya ejecutoria se forjó en episodios gloriosos con sabor de leyenda, y cuya obra en tierras marroquíes es el más hermoso domaje a la Patria y la más concluyente justificación de un Régimen que tuvo en este suelo su milagrosa gestación.

## Existe el propósito de comprar la colonia portuguesa de Angola para instalar allí un estado judío

### La operación sería financiada por el capital judío de todo el mundo y un empréstito internacional

### En los círculos oficiales de Lisboa no se ha hecho comentario alguno a la noticia

Lisboa, 17. — Los diarios de esta capital anuncian que el secretario general de la ONU ha re-

cibido una proposición para la compra de la colonia portuguesa de Angola para instalar allí un Estado judío. Sería financiado por capital judío de todo el mundo y por un empréstito internacional. También sería adquirida con el mismo fin la zona meridional del Congo belga por un consorcio internacional integrado por los Gobiernos y personas que quisieran. Esta zona del Congo belga estaría durante 50 años bajo la fiscalización de las Naciones Unidas y, después, integrada en el Estado judío de Angola.

Lisboa no se ha hecho comentario alguno a la noticia. — EFE.

## CHURCHILL REGRESA A LONDRES

Londres, 17. — Winston Churchill ha llegado al aeropuerto de Northolt, procedente de París. — EFE.

En los círculos oficiales de

## Telegramas de Stalin a Bidault y Bidault a Stalin

Paris, 17. — Entre Stalin y Bidault, se han cruzado telegramas de mutua felicitación, con motivo del aniversario de la toma de la Bastilla. — EFE.